



HECHIZAN AL VIAJERO

Mazunte y otros poblados de la costa oaxaqueña consienten a quienes buscan un refugio con actividades ecoturísticas y retiros espirituales. **DE VIAJE**

Aggi Garduño



SÚPER EGRESADOS

Impulsados por su formación universitaria, mexicanos dibujan y crean efectos visuales para el mundo del cómic.

UNIVERSITARIOS



Foto: Miguel Ángel Chávez / Ilustración: Eva Cabrera

El último y nos vamos

La Máquina y su afición despidieron ayer el Estadio Azul en el último partido de los celestes en ese inmueble contra Morelia.

DESCIENDE LOBOS BUAP

DOMINGO 22 / ABRIL / 2018 CIUDAD DE MÉXICO

118 PÁGINAS, AÑO XXV NÚMERO 8,879 \$20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Ayudó red tricolor en la recolección

Juntan priistas firmas a Bronco

Obtiene apoyos con mayor rapidez en estados con más auxiliares del PRI

RAFAEL CABRERA / ARISTEGUI NOTICIAS

Militantes del PRI recolectaron firmas para la candidatura presidencial de Jaime Rodríguez Calderón.

Las entidades donde más priistas se registraron como auxiliares de "El Bronco" son, coincidentemente, las mismas donde el Gobernador de Nuevo León con licencia obtuvo con mayor rapidez las firmas que exigía el INE por entidad: Nuevo León, el Estado de México, Tamaulipas y Tabasco.

Un análisis hecho por Aristegui Noticias al cotejar los auxiliares que se registraron ante el Instituto Nacional Electoral (INE) para recabar firmas a favor de "El Bronco" y el padrón nacional de militantes del PRI arrojó que, al menos, 2 mil 432 priistas ayudaron al político norteño.

Para el 18 de diciembre del año pasado, Rodríguez ya había superado el umbral de firmas necesarias justo en las cuatro entidades referidas, donde predominaban auxiliares priistas, de acuerdo con los reportes semanales que estuvo publicando el INE.

Aristegui Noticias obtuvo, a través de una solicitud de transparencia, el listado completo de los auxiliares que se

Mano tricolor

En todos los estados hubo priistas que se registraron como auxiliares de "El Bronco".

EDOMEX	585
NUEVO LEÓN	513
TABASCO	123
TAMAULIPAS	122
Hidalgo	93
Jalisco	93
Michoacán	90
Chihuahua	83
Durango	67
Baja California	59
Guerrero	58
Coahuila	51
San Luis Potosí	51
Veracruz	49
Sinaloa	43
Aguascalientes	42

registraron ante el INE para ayudar a "El Bronco". Además, también se obtuvo el padrón nacional de militantes del PRI desglosado por municipios de cada Estado.

Con estas bases de datos y un programa de estadística se buscaron las coincidencias. El resultado fueron los nombres de los 2 mil 432 priistas señalados.

El pasado 26 de febrero, el INE publicó un último reporte sobre la recolección de firmas por parte de los aspirantes independientes. En ese documento, la auto-

ridad electoral señaló que "El Bronco" tenía 35 mil 770 auxiliares registrados en total, pero sólo 14 mil 666 estuvieron activos y recolectaron firmas.

El INE no ha dado a conocer a detalle cuántos apoyos recolectó cada auxiliar.

"El Bronco" y su equipo de prensa fueron contactados desde el jueves pasado para incluir su versión en este artículo; sin embargo, no atendieron los mensajes enviados a sus teléfonos.

"El Bronco" ha sido señalado por anomalías en la recolección de las firmas para lograr su candidatura presidencial. Por ejemplo, se documentó que 24 integrantes de su gabinete recolectaban firmas para él y que al menos 200 funcionarios de su Gobierno también eran auxiliares.

Rodríguez fue el aspirante independiente que juntó más firmas ciudadanas —más de 2 millones—; sin embargo, el INE consideró que un porcentaje importante de éstas se trataba de copias de credenciales de elector o simulaciones, por lo que no alcanzaba el registro.

Aunque el instituto electoral le negó la candidatura, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó el pasado 9 de abril que "El Bronco" sí debía estar en la boleta. De ese modo, el candidato comenzó su campaña el pasado 14 de abril.



Con funcionarios del INE como sparrings, cuatro de los cinco candidatos presidenciales ensayaron ayer en el Palacio de Minería para el debate de hoy.

Van candidatos a debate crucial

ERNESTO NUÑEZ

Margarita Zavala y Jaime Rodríguez no usarán banquito para colocarse frente al atril del debate presidencial: se consideran suficientemente altos para que su rostro salga bien a cuadro.

José Antonio Meade, Ricardo Anaya y Andrés Manuel López Obrador sí usarán las tarimas de tres pulgadas.

Todos estarán frente a 15 cámaras, 2 fijas para cada candidato, y las que tomarán a los 3 moderadores para la transmisión de uno de los debates más importantes en la historia política de México.

El debate en el Palacio de Minería estará dividido en cuatro bloques, tres de ellos temáticos. El primero, sobre seguridad; el segundo, sobre corrupción; el tercero, sobre democracia y grupos vulnerables.

Los bloques temáticos durarán 35 minutos con dos segmentos. En el primero de ellos, los moderadores interrogarán a los candidatos sobre el tema en cuestión, y en el segundo, los propios candidatos, guiados por los modera-

DEBATE PRESIDENCIAL VOTO 18

GRUPO REFORMA y ARISTEGUI NOTICIAS

El posdebate

Evalúan la contienda representantes de los candidatos presidenciales.

MODERADORES: RENE DELGADO, CARMEN ARISTEGUI

Agustín Basave
PAN PRD-MC

Germán Martínez
MORENA PT-PES

Vanessa Rubio
PRI-PVEM PANAL

Miguel Ángel Toscano
MARGARITA ZAVALA

*Se invitó a un representante de Jaime Rodríguez, pero no confirmó participación.

reforma.com/ EN VIVO / HOY, 22:00 HRS.

dores, podrán cuestionarse, replicar o interpelarse en un lapso de 15 minutos.

Los candidatos conocieron ayer el set del Palacio de Minería, donde ensayaron. El único que no acudió fue Andrés Manuel López Obrador, quien difundió un video donde dice que, en lugar de entrenar, se dedicó a llenar con su hijo un álbum de estampas del Mundial de Rusia.

En su nombre acudieron Jesús Ramírez, su representante ante el INE, y el cineasta Carlos Salces, quien realiza los spots de Morena.

La guía

Aspirantes presidenciales se enfrentan hoy en el primer ejercicio.

- Lugar: Palacio de Minería
- Hora: 20:00
- Duración: 2 horas
- Temas: Seguridad pública y violencia, corrupción, democracia y grupos vulnerables

EDUARDO CACCIA

Escribe del tema • Pág. 12

Vencen al Parkinson

Este mal confinó a Guadalupe a una silla de ruedas, pero una cirugía gratuita, a la que es candidato sólo 20% de pacientes, le devolvió la funcionalidad. **PÁG. 20**



Roberto Antillón

Belleza e inteligencia

La vida de Hedy Lamarr será llevada a una serie. La actriz de películas clásicas de los años 30 sentó las bases de la tecnología Wi-Fi y Bluetooth. **GENTE 9**



Héctor García

Deja Vallejo México
El escritor colombiano retornó al país que dice odiar. Una turbulenta historia marca su regreso.

REVISTA

Respalda Aureoles campaña de Meade

REFORMA / STAFF

El Gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, manifestó ayer su apoyo a la campaña del candidato de la coalición Todos por México, José Antonio Meade.

El perredista consideró que el ex Secretario de Hacienda, quien aparece en tercer lugar en las preferencias electorales, es la mejor opción rumbo a los comicios del 1 de julio.

"Tras una profunda reflexión y anteponiendo el interés de México he llegado a la conclusión de que el próximo presidente de México debe ser @JoséAMeadek.

"Asumo esta decisión con absoluta responsabilidad y convicción, porque lo que está en juego va más allá de ideologías, partidos y colores. ¡Esta decisión es por México! Pepe, te deseo el mejor de los éxitos en el debate", posteó.

Apenas en febrero, en una reunión con Alcaldes, Aureoles aseguró que participaría activamente en la campaña de Ricardo Anaya, candidato presidencial de Por México al Frente.

"Agradezco profundamente tu valioso respaldo, estimado Gobernador. Puedes estar seguro de que no te fallaré. Seré un Presidente entregado al servicio de México", tuiteó Meade.

El apoyo generó diversas reacciones.

Manuel Granados y Ángel Ávila, presidente y secretario general del PRD, afirmaron que Aureoles actúa a título personal.

En el PAN buscan quitarle al hermano de Aureoles, Antonio García Conejo, la candidatura al Senado.

Vive México trimestre más violento

BENITO JIMÉNEZ

El primer trimestre del año fue el más violento que ha vivido México.

Un promedio de 85 personas fueron asesinadas cada 24 horas en el País. Ésta es la cifra más alta desde que se contabilizan las víctimas por cada delito en el Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP).

Entre enero y marzo, un total de 7 mil 667 personas fueron ultimadas en México,

19 por ciento más que en el mismo periodo de 2017.

En tanto, en el primer trimestre de 2016 se reportaron 4 mil 832 personas asesinadas, y en el mismo periodo de 2015 se contabilizaron 4 mil 123 víctimas.

En total, de 2015 a marzo de 2018, la Administración de Enrique Peña Nieto suma 76 mil 875 víctimas por homicidio doloso.

Nayarit, Quintana Roo y Guanajuato son los estados que reportaron una escalada

de violencia en los primeros tres meses del año, en comparación con el mismo periodo de 2017.

En Nayarit, el número de víctimas por homicidio doloso aumentó de 37 a 141, y en Quintana Roo sumaron 117 personas asesinadas, 134 por ciento más que en el mismo periodo de 2017, cuando se reportaron 50.

En Guanajuato, los crímenes se elevaron en un 130 por ciento tras pasar de 322 en 2017 a 741.

61097200023